

'ULTIMA HORA' DESCUBRE TODA LA TRAMA DE LOS \$150.000 FASCISTAS

REPORTAJES HOMEOPATICOS

CON HERRERA GARCIA:

—Dice Raúl, el gemelito de Arnoldo O. K. que usted como que le cogió mal ciertas palabras?
—Hice lo posible por interpretar bien, como se lo merece un líder de su envergadura, su modo de hablar nada común. Pero si no acerté, a pesar de que paré las orejas cuanto pude, que le eche los muertos a la Naturaleza y no a mí.

CON EL DIPUTADO ALBERTAZZI:

—¿Usted siempre cariñoso con don Carlos Luis Jiménez y con el doctor Grillo?
—Nada de cariños. La consigna de ellos es "depuración" y yo opino que hay que comenzar por depurar a los depuradores...

CON UN TRABAJADOR:

—¿Está enterado usted del "enredo del Banco de Seguros"?
—De números y de técnicas nada sé. Pero de la forma práctica de actuar el Banco de Seguros sí sé. Yo sé que a nuestros patrones les cobra pólizas muy altas y a nosotros, cuando nos accidentamos, nos lo escamotea todo. Nos trata como a perros cuando nos hospitaliza, nuestras vidas se valoran como si fuéramos animales de la plaza de ganado y cuando perdemos una pierna o un brazo nos trata peor que como trata a sus propias máquinas de calcular. Así se explica que por concepto de accidentados tenga "cuatro millones" de reservas "legítimas". Así se explica que pueda pagar buenos sueldos y buenas propinas a sus "escritores". Así se explica también, que esté tan empeñado en defender sus millones.

CON UN GLOSTORA:

—Se pronunció por fin el Tribunal de Honor sobre el folleto falangista editado por ustedes?
—El Tribunal de Honor va a terminar perdiendo "la pronuncia". El folleto fué pagado al contado. Y no le parece a usted que es una gran falta de educación hablar cuando se tiene la boca llena...?

CON CACERES DE LA MOYA:

—¿Hay en perspectiva la publicación de algún otro folleto?
—No, señor, no queremos más enredos. Nos conformamos con nuestro órgano oficial, la Revista de los Archivos Nacionales, que dirige el generalísimo Volio, que no por ser empleado de un Gobierno democrático deja de ser... franquísimo.

DAMOS A CONOCER TODA LA HISTORIA DE LA EXISTENCIA DE 150 MIL DOLARES, QUE HAN ESTADO EN MANOS DE LOS AGENTES DE ITALIA, DE ARGENTINA Y ESPAÑA, RESPECTIVAMENTE.— LA CUANTIOSA SUMA LA DEJO EN MANOS DEL DR. LOUDET EL ULTIMO MINISTRO DE MUSSOLINI EN COSTA RICA; LOUDET A SU VEZ, LA PASO AL MINISTRO DE FRANCO

De los 150 mil dólares originales ya no existen sino sólo 142 mil; se han gastado —¿en qué?— cerca de 50 mil colones.— En una comunicación oficial, Cáceres de la Moya —sindicado en Cuba y Costa Rica como agente del eje en Hispanoamérica— afirma que de esa suma sólo puede disponer su jefe, Francisco Franco

EVITAR QUE EL AGENTE HITLERISTA SAQUE LA PLATA DEL BANCO DE COSTA RICA: TAL EL PROPOSITO DE DON JORGE HINE, DEL GOBIERNO Y DE TODO EL PUEBLO DE COSTA RICA

Reproducimos la nota oficial enviada por Cáceres de la Moya a don Adriano Arié.— ¿Arreciara la campaña nazifascista ahora contra la solidaridad de las Naciones Unidas, escudada detrás de la Legación de Franco?

Se ha confirmado hoy, por las informaciones del "Diario de Costa Rica" y las declaraciones del propio gerente del Banco de Costa Rica, don Jorge Hine, la existencia de 150 mil dólares que obraban hasta hace poco tiempo en manos de los agentes del Eje en Costa Rica. La sospecha de la existencia de esa cuantiosa suma en manos de agentes hitleristas en Costa Rica ya ha — Pasa a la pág. 2 —



CACERES DE LA MOYA

CERRANDO LA EDICION EL ESCANDALO DE LOS CUPONES DE LA GASOLINA

Se descubre al intervenir energicamente el Administrador de Precios, don Isaac Zúñiga Montúfar

El escándalo de los cupones de la gasolina se ha descubierto totalmente en todas sus ramificaciones. Se ha comprobado que miles de cupones de la gasolina, al llegar de nuevo a la Junta de Racionamiento, no eran picados sino que se les ponía de nuevo en circulación en el mercado negro, vendiéndose cada cupón a \$... — Pasa a la pág. 8 —



DON ADRIANO ARIE

CHURCHILL DESMIENTE A PETAIN

LONDRES, 12 UP. — Churchill hablando en la Cámara de los Comunes desmintió terminantemente que Gran Bretaña hubiese concluído un acuerdo con la administración francesa de Vichy. Evidentemente el primer ministro se refirió a las deposiciones del mariscal Petain en París que dijo que durante su régimen había concertado un tratado secreto con Gran Bretaña.

ASUME HOY LA SECRETARIA DE HACIENDA DON ALVARO BONILLA

Ayer llegó al país, procedente de San Francisco de California, donde concurrió a la conferencia mundial de las Naciones Unidas, don Alvaro Bonilla Lara. Hoy asumirá su cargo de secretario de hacienda y comercio. El Lic. don Miguel Brenes Gutiérrez le entregará la secretaría que como recargo sirvió durante la ausencia del señor Bonilla en forma brillante y eficiente.

ESCLARECIDO EL MISTERIO DE LAS BOMBAS

Esclarecido el misterio de las bombas —O— Se tienen indicios absolutos de que los dos detenidos de anoche son los autores de la colocación de bombas —O— Así resulta de los registros practicados en la mañana de hoy —O— Esta tarde quedará completamente esclarecido el misterio —O— Momentos antes de entrar en prensa nuestra edición se nos suministra el informe de que esta tarde quedará completamente esclarecido el misterio de la colocación de bombas en diferentes residencias de esta capital. Como es sabido, pues así lo informó — Pasa a la pág. 8 —

DEMOCRATIZACION PLENA DE EL SALVADOR

ELIMINADA LA AMENAZA LATENTE Y PERMANENTE DE OSMIN AGUIRRE, EL PRESIDENTE CASTANEDA ANUNCIA QUE ESTA DISPUESTO A LLEVAR A SU PAIS HACIA EL CAMINO DE LA MAS COMPLETA DEMOCRATIZACION

El distanciamiento entre Osmín Aguirre y el presidente Castaneda se originó en que el presidente Castaneda ha respetado algunas de las conquistas democráticas alcanzadas por la revolución popular contra Martínez

PERO LOS MISMOS AMIGOS DE CASTANEDA CONSIDERAN UN ERROR SUYO EL PACTO INTERNACIONAL DE UNION ESTABLECIDO EN PRINCIPIO CON EL PRESIDENTE AREVALO DE GUATEMALA

A nuestra sensacional informacion en San Salvador, agregamos dirigida por Osmín Aguirre, el pápa que hundió a El Salvador en las — Pasa a la pág. 2 —

ULTIMA HORA
—Director: Rafael Soley—
MARTES 12 DE JUNIO

QUE OCURRE CON EL AZUCAR?

Paz y tranquilidad en Nicaragua

En la lealtad de su pueblo y de su ejército, cifra el general So-moza su seguridad de hacer de su patria una gran democracia, dice a ULTIMA HORA el señor Ministro de Nicaragua, doctor Noel Ernesto Pallais

Con motivo de un cable proceden- te de Guatemala, en el cual se dice que han estallado disturbios revolucio- narios en Nicaragua, el doctor Noel Ernesto Pallais, ministro de — Pasa a la pág. 8 —

El público desea saber si en realidad existe escasez de este artículo o es que se está especulando con él

Desde ayer, gran número de lectores de ULTIMA HORA se han dirigido a la redacción de este periódico para indicarnos que preguntásemos a la Junta de La Caña, si es que en realidad existe escasez de azúcar o es que se está especulando con — Pasa a la pág. 8 —

Habló ARNOLDO

No estamos colocados a la derecha ni a la izquierda; ni a la derecha ni a la izquierda de la derecha; ni a la izquierda ni a la derecha de la izquierda

IM partido es el punto céntrico del sentimiento nacional, dice Arnolndo Murillo en documento exclusivo y sensacional que envió ayer a ULTIMA HORA

Nuestro entrañable amigo don Arnolndo Murillo Monteg de Oca, presidente del Partido Republicano Na- cional, conjuntamente con el doctor Villalón, se ha servido enviarnos — Pasa a la pág. 8 —

EDITORIAL

QUE SE PARE LA OLA DE TERRORISMO CON MANO DE HIERRO

Una nueva bomba ha estallado en San José. Son ya cuatro las bombas que han estallado en diferentes lugares de la capital y dentro de hogares tranquilos y respetables.

Sólo por casualidad los habitantes de las casas escogidas para los atentados han logrado salvar sus vidas. Pero a bombas usadas no han sido simples petardos, como alguno lo han sugerido, sino máquinas infernales de gran poder destructor. Nosotros hemos tenido oportunidad de constatar los destrozos hechos por una de esas bombas. Una habitación entera quedó reducida a escombros.

Claro está, la intranquilidad ha comenzado a apoderarse de todos los habitantes de San José. Todos estamos temiendo que la casa escogida para la próxima bomba sea la nuestra.

Pero no sólo intranquilidad hay, digámoslo con franqueza. También hay inconformidad con la actuación de las autoridades. El Estado está gastando muchos miles de colones en detectives y en un cuerpo de policía secreta cuya eficacia nadie logra ver, sobre todo en casos tan serios como éste de las bombas.

Llevamos ya cuatro atentados. Las autoridades están obligadas ya a parar esa ola de terrorismo y de barbarie. De lo contrario, pensaremos que la organización de esos servicios en nuestro país es deficiente y que se están gastando inútilmente los dineros que en ellos se invierten.

Muy atentamente excitamos a las autoridades a intensificar las investigaciones y a proceder con mano de hierro.

SACA CHISPAS

Colaboración del gobierno para combatir el chapulín. Proyecto de José Joaquín es meter a los ingleses medio a medio en el jardín para que dejen a los japoneses y maten todo el chapulín. Costa Rica y la justicia interna. Don Marcelo Jover hace un comentario sobre nuestra Misión, y hay que hacer recuento con rosario de ese gran bolón. De diez bombas, sólo una falló, dice el General Ponce.

De esto se ufana Ponce amigo de Osmin Aguirre cuando lo capturaron poco antes de las once. Silencio en Nicaragua! El título se las trae, que con Tacho Somoza y la Guardia Nacional, no se mueve ni una rosa, menos un berengenal. Se investiga lo del folleto fantasma. Esto sin PROTOCOLO, dicho así no más, deja pa ar solo una duda y no más. SEGUNDO SOMBRA

Desde mi trinchera LES COGIO TARDE A LOS DE LA GUARIA

Se habían tardado bastante los señores del social-dominiata para lanzar su manifiesto. Es muy probable que esperaban deseando ver cuál era la reacción del país en lo que concierne a la renuncia de Leo Cortés. Pero resultó que los costarricenses recibieron el reportaje de don León con más frialdad que si lo hubiera hecho el jefe de cualquier feudo perdido en las remotas de las selvas africanas. A nadie, como no fuera a los propios panalaguados de Cortés, se le ocurrió tomar en serio esa retirada. Porque el país comprendió desde el primer momento que se le quería dar otra dosis de engaño, pues bien sabidas son las tácticas de los políticos ambiciosos que, con toda la derrota, dada en toda forma por el pueblo, siempre

sueñan con volver, pasándoles lo que a los equilibristas con rúeima y cargaditos de años, que les da por ver si pueden ensayar de nuevo otra pantomima. El manifiesto del social-demócrata no dice nada y no debe sumarse sino mi son, tratando de darle relieve a una actitud destenida de su jefe de ayer. Habla de desprendimiento, de sacrificio y de otras zarandajas por el estilo. Pero la verdad es que lo único cierto que hay en ese manifiesto es la pasión mal repimida de esos ególatras que no han tenido tiempo todavía de lograr algo del puchero presupuestal, y que para ventura de la república, no lo podrán obtener en el futuro!

PEDRO GAITAN

LA CAJA COSTARRICENSE de SEGURO SOCIAL

No se hace responsable de valores enviados por correo NO CERTIFICADOS.

"ULTIMA HORA" DESCUBRE...

Viene de la Página PRIMERA—bía sido denunciada al país entero por don Adriano Arié, presidente del Comité de Italia Libre y uno de los más briosos luchadores anti fascistas del país. Historiemos este apasionante y sensacional asunto, de gran gravedad nacional:

EL DINERO ERA PARA PROPAGANDA FASCISTA

El último ministro fascista en Costa Rica tenía a su orden sumas considerables, de las cuales empleó buena parte en propaganda y en otros menesteres que algún día se aclararán. Cuando vino el rompimiento con Italia, una pequeña parte de las sumas que tenía en su poder, sin embargo, no pudo ser empleada en nada, por el momento. Cuando salió del país, siguiendo órdenes de Mussolini, la entregó al ministro de Argentina, señor Loudet. La suma que recibió Loudet fue de 150 mil dólares.

ROMPIMIENTO CON ARGENTINA

Vino después el rompimiento de Costa Rica con Argentina. El señor Loudet salió del país. Entonces entregó los 150 mil dólares al ministro de España, Rafael de los Caseres de la Moya, sindicado en Cuba y en otros países como un peligroso agente de Hitler en Hispanoamérica.

LA INTERVENCIÓN DE "ITALIA LIBRE"

Entonces fue cuando intervino el Comité Italia Libre, presidido por don Adriano Arié. El señor Arié interpeló al agente franquista en Costa Rica, Caseres de la Moya, sobre la existencia de aquella suma en sus manos. Caseres contestó groseramente en la forma que sigue:

LEGACION DE ESPAÑA EN COSTA RICA

Señor don Adriano Arié. Ciudad. Muy señor mío: En contestación a su atenta del 21 del corriente, cúpleme participarle que por el carácter oficial del asunto, a que en la misma hace referencia, solamente al Representante Diplomático del Real Gobierno

Italiano en Costa Rica, una vez que haya llegado a esta ciudad y sido acreditado como tal, debo dar las explicaciones pertinentes al caso. Por otra parte debo hacerle saber que solamente del Gobierno Español puedo escuchar sugerencias en lo que se refiere al ejercicio de mis funciones diplomáticas. Quedo de usted Atto, don de El Encargado de Negocios de España, RAFAEL DE LOS CASARES Y MOYA

EL ASUNTO EN PUBLICO

En vista de esta contestación, en la cual Caseres de la Moya asegura que de aquella suma solo podía disponer el "quisling" Francisco Franco, el señor Arié llevó el asunto a conocimiento público, mediante algunos artículos aparecidos en ULTIMA HORA, en "LA TRIBUNA" y en La Prensa Libre. Se les comentó con apasionamiento, habida cuenta de la gravedad que encerraba la frase de Caseres de la Moya, según la cual solo Franco podría disponer en Costa Rica de aquellos 150 mil dólares.

El señor Arié sabe — lo ha confirmado oficialmente — que ya no existen 150 mil dólares sino solamente 142 mil dólares. Se han gastado, pues, cerca de 50 mil colones. ¿En qué? ¿Para qué? Son preguntas que se deben investigar. De

lo contrario, tendremos cualquier sorpresa el peor de los días.

En la comunicación oficial de Caseres de la Moya vemos como éste dice que los 150 mil dólares se entregaran al ministro de Italia, cuando este funcionario llegue al país. Pero ahora vemos, por la información del "Diario de Costa Rica" y la aseveración de don Jorge Hine, que el propio Caseres de la Moya ha hecho gestiones para sacar el dinero del Banco de Costa Rica, donde lo depositó cuando supuso que con sus manos podría parecer más sospechoso aún. ¿Por qué, si dijo que lo entregaría al ministro de Italia, ahora lo quiere retirar del Banco? ¿No será esto la señal de que la campaña nazifascista, escudada detrás de la Legación de Franco, va a arreciar en Costa Rica, como está arreciando en otros países? En todo caso, como lo dice Caseres de la Moya, de Franco recibe las órdenes para el ejercicio de su función "diplomática".

Tal es la historia de los 150 mil dólares en manos de los agentes de Hitler en Costa Rica. Nosotros creemos que el gobierno de Costa Rica, la embajada de los Estados Unidos y de Inglaterra, así como todo el pueblo de Costa Rica, deben intervenir activamente para evitar que esa suma caiga en manos del agente franquista, Caseres de la Moya. Este es el clamor general. Esto es lo que exigimos. Esto es lo que exige la seguridad de nuestra democracia.

DEMOCRATIZACION PLENA...

Viene de la pág. 1 — tinieblas de la opresión y en un mar de sangre obrera. En estos mismos momentos, no se sabe si Osmin Aguirre murió en la acción o si ha logrado escapar, manteniéndose oculto. Por consiguiente, está equivocado el titular del "Diario de Costa Rica" de esta fecha, en el cual se dice que "ha fracasado la revolución COMUNISTA". En vez de comunista, debe leerse OSMINISTA. La del "Diario de Costa Rica" no es una equivocación de mala fe, porque siendo tal la contraposición entre OSMINISMO Y COMUNISMO, solo a un error tipográfico se debe la confusión del apreciable colega. Y como si fuera poco, es sabido que en El Salvador no hay partido comunista.

LA EXIGENCIA DE LOS COMUNISTAS

Hace cuatro días, los militares de Osmin Aguirre exigieron al presidente Castaneda, que creían que iban a seguir manejando como "sombrero de paja", la destitución de algunos cuadros de oficiales. Castaneda rechazó la exigencia y tomó las disposiciones necesarias para hacer fracasar la revolución anunciada, en la propia exigencia de los osministas. Cuando al fin estalló la rebelión, Castaneda la logró dominar en cuatro horas.

POLITICA INTERNA

A pesar de que Castaneda fue impuesto por Osmin Aguirre, ha luchado por desligarse del reaccionarismo que significa el círculo de Osmin Aguirre y ha respetado muchas de las conquistas democráticas

alcanzadas por la revolución popular que echó del poder a Martínez. Esta conducta positivamente buena de Castaneda, ha molestado al osminismo y a los grandes círculos económicos que lo inspiran.

POLITICA INTERNACIONAL

Pero se ha creído un error del general Castaneda llegar a pactos internacionales de unión con el régimen de Arévalo, en Guatemala. Sus mismos amigos creen que Castaneda comete un error si añade a sus propios problemas internos, los muchos de orden político que tiene ante sí el presidente Arévalo de Guatemala. Castaneda debe seguir una limpia línea democrática dentro de El Salvador, resolviendo por sí solo los propios problemas salvadoreños. Máxime ahora que ha despedido de nubes el horizonte de la nación con la abolición del poderio militar y político del ex sátrapa Osmin Aguirre, verdadero culpable de todos los últimos males que ha sufrido el pueblo salvadoreño.

JUICIO CONTRA LOS SUBLEVADOS

Se está llevando a cabo un juicio contra los sublevados, a quienes no se tratara cruelmente sino que se les dará un tratamiento humano pero enérgico, de acuerdo con la ley. Por lo demás, el país está en calma. Y todo hace esperar que, abolido el peligro latente y permanente hasta el domingo de Osmin Aguirre, el presidente Castaneda entrará por una verdadera democratización de su pueblo. Así lo ha hecho saber el propio general Castaneda.

FESTEJOS POPULARES Y CIVICOS CINCO ESQUINAS, TIBAS LOS DIAS 22, 23, 24 y 25 DE JUNIO con motivo del día de San Juan, e inauguración de la grandiosa obra de la nueva cañería. Se oyen propuestas por escrito para la explotación de la plaza, hasta las 8. p. m. del miércoles 13. Dirigirse a Comisión Festejos de Cinco Esquinas.

AVISO:

LA DIRECCION MEDICA DE LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL HACE SABER QUE LAS VISITAS A LOS ENFERMOS AL HOSPITAL CENTRAL SERAN DE 2 A 3 P. M. UNICAMENTE LOS DIAS JUEVES Y DOMINGOS. — EN CASOS ESPECIALES LA DIRECCION CONCEDERA PERMISOS EXCEPCIONALMENTE A LAS PERSONAS QUE LO REQUIERAN.

EL COLEGIO de ABOGADOS se negó a colaborar en la formación de una UNIDAD MEJOR

Solo el gremio de los abogados se niega a entrar por una vía de acercamiento, colaboración mutua y fraternidad.— Sobre la fracasada Casa del Abogado escribe en **ULTIMA HORA** un artículo el licenciado don Guillermo Ortiz Sequeira

Entendemos que la Junta Directiva del Colegio de Abogados renunciara en cuerpo, entendiendo que el haber rechazado la mayoría de la Asamblea de Abogados el proyecto para fundar la casa del Abogado lo toman como un voto de censura a sus labores. Lamentariamos profundamente que renunciara tal Directiva; pero si así fuese les daríamos la razón. Volamos con verdadero gusto por la tesis de fundar la Casa del Abogado. Razones: las hay a granel; lástima da que todos los grupos que representan la actividad humana en el país están agremiados y tienen dónde y cómo reunirse, cambiar impresiones, estudiar colectivamente, hacer vida social, en fin, fraternizar, comprenderse, ayudarse, ennoblecer la vida social, en un constante cambio de bienes materiales y espirituales, pues que "no sólo de pan vive el hombre". Solo el gremio de los abogados se niega a entrar por una vía de acercamiento, colaboración mutua y fraternidad. A cualquiera le duele que el grupo intelectual más señalado por la indole misma de su labor profesional a dirigir los destinos sociales se niegue a estar más unido y más preparado para cumplir su misión ante la sociedad.

Puso de mal humor a la mayoría apogadil el proyecto que obligaba a contribuir con dinero para crear la Casa del Abogado. Pero el señor Presidente del Colegio, Lic. Picado Guerrero se adelantó a explicar que se votaría en abstracto si se fundaba dicha casa o no, con prescindencia del modo cómo se ejecutaría el proyecto en el futuro, habiendo la idea de realizar algún plan que no tocara el bolsillo nuestro. Aun así fué desechado el proyecto, habiendo dado el Colegio un "cursu opini e sopedogy ap muestra de que se encuentra, en espíritu, lejos, muy lejos de las corrientes culturales del siglo, que buscan el mejoramiento de los hombres, su educación, la elevación del alma, como factores indispensables para llegar a vivir una vida mejor; ya se podrá decir que el Colegio de Abogados de Costa Rica se negó a colaborar en la formación de una mejor Humanidad para el futuro.

G. Ortiz Sequeira

Mundo diplomático

Por la vía aérea siguió para su patria el doctor don Ricardo Morales, Embajador de la hermana república de Panamá en Costa Rica. **ULTIMA HORA** pide atentamente al estimable diplomático amigo deseándole una grata permanencia en la nación del Sur.

LA JUNTA PROGRESISTA DEL RINCON DE CUBILLOS

PIDE MAYOR VIGILANCIA EN ESE SECTOR Y MAYOR ATENCION MUNICIPAL A LA SANIDAD DEL BARRIO

Los vecinos del Rincón de Cubillos por medio de su Junta Progresista se dirigen a la municipalidad para que les resuelvan el grave problema de la falta de agua. Realmente es angustiosa la situación de esas pobres gentes que además de las múltiples dificultades de su vida diaria se les complica con ese grave problema del agua. También sufre ese vecindario la amenaza constante de los ladrones que aprovechan el descuido total de la policía en ese barrio, para hacer sus fechorías. Ojalá que las autoridades y la Municipalidad atiendan con interés los memoriales que en ese sentido les dirigen los vecinos de sector.

PLANTEAN UNA CUESTION A LA MUNICIPALIDAD LOS VECINOS DE BARRIO YGLESIAS FLORES

Los vecinos del Barrio Iglesias Flores se dirigen hoy a la municipalidad planteando una dificultad que se les presenta con el señor don Gregorio Aguiar. Alegan que una propiedad municipal destinada a plaza y en donde colocarán una estatua del señor ex Presidente Calderón Guardia, el señor Aguiar dice que es suya. Y hacen ver que por orden del gobierno en la administración González Víquez fueron demolidas unas casas para convertir ese lugar en plaza para el barrio. Suscriben el memorial entre otros los siguientes vecinos: V. Manuel Zamora, Clodomiro Barboza M., Raúl Badilla, José María Villegas, Gilberto Guillén, Abel Zamora Arta via, Mercedes de Ocampo, Rafael Solís, Jorge Morales, Dolores Ramírez, Rosa Cauvin, Sara de Morales, Rogelio Alfaro U., Luis Zúñiga, Miguel Zúñiga, Manuel Santamaría, Arturo Méndez.

DIRECCION GENERAL

— DE LA —

TRIBUTACION DIRECTA

IMPUESTO TERRITORIAL

SE AVISA A LAS CONTRIBUYENTES QUE LOS RECIBOS DEL PRIMER TRIMESTRE DE 1945

Están al Cobro

EN LA ADMINISTRACION PRINCIPAL DE RENTAS (BANCO DE COSTA RICA), BANCOS AUXILIARES EN PROVINCIAS Y TESORERIAS MUNICIPALES CANTONALES.

CARLOS LARA

DIRECTOR GENERAL.

San José, 11 de Junio de 1945.



LEY N° 12 DE 30 DE OCTUBRE DE 1924

ARTICULO 7º.—El capital que adquiriera el Banco, así como sus reservas, garantizan especialmente sus operaciones de seguro, pero, además todas esas operaciones tienen la garantía y responsabilidad plena del Estado.

ARTICULO 8º.—El capital de fundación del Banco se constituye con (C 4,000,000.00) cuatro millones de colones en Bonos del Estado, que reeditarán el 8% de interés anual y el 1% de amortización acumulativa y que se crearán mediante decreto ejecutivo que señalará las garantías y demás condiciones. A este efecto se autoriza al Ejecutivo para asignar las rentas que juzgue convenientes.

El Banco Nacional de Seguros

HACE SABER a sus asegurados:

Que siendo necesario aclarar rumores y comentarios que considera altamente lesivos para la honorabilidad y competencia de sus dirigentes, funcionarios y empleados, con motivo de una campaña que afecta seriamente el prestigio de la Institución y del país en el exterior, hasta el extremo de haberse suspendido completamente importantes negociaciones con sus reaseguradores extranjeros en espera de una solución satisfactoria de los problemas pendientes, considera conveniente manifestarles que:

del Banco fechados el 25 de setiembre de 1942 sobre "Inversiones"; 30 de setiembre de 1942 sobre "Reservas Técnicas y Libres"; N° 20-43 de 17 de junio de 1943 sobre "Pérdidas Excesivas"; N° 34-43 de 14 de setiembre de 1943 sobre "Catástrofes"; N° 37-43 de 7 de octubre de 1943 sobre "Reservas del Banco"; N 22-44 de 5 de setiembre de 1944 sobre "Reaseguros"; N 2-45 de 23 de enero de 1945 sobre "Utilidades del Banco"; y, además, alrededor de 150 informes técnicos del Departamento Actuarial del Banco). Dichos informes con

habido base alguna para disponer de sobrantes que pudieran considerarse como utilidades, para ser entregados al Estado. (Informes ya citados y carta N° 42-21 de 30 de enero de 1945 dirigida a la Secretaría de Hacienda).

(i) El Artículo 27 de la ley del Banco solamente faculta al Poder Ejecutivo para dictar las disposiciones que juzgue necesarias para dar a la Institución la mayor estabilidad y eficacia posibles.

(j) Si en el futuro una ley del Congreso o cualquier otro ordenamiento del Banco autoriza al Estado sumas que no estén de acuerdo con

de 1945 sobre "Utilidades del Banco"; Y, además, alrededor de 150 informes técnicos del Departamento Actuarial del banco). Dichos informes están a la libre inspección de quienes deseen consultarlos.

(d) Las reservas del Banco (y su Capital si existiere) garantizan especialmente sus operaciones de seguros, pero si fueren insuficientes, el Banco cuenta con la garantía plena del Estado (Artículo 7° de la ley).

(e) El Capital de fundación del Banco, ₡ 4,000,000 no existe, por cuanto se suspendió y nunca se restableció el servicio de los respectivos bonos, y porque hace unos años el Estado retiró la suma que se había acumulado para constituir dicho Capital. Dicha suma que alcanzó a ₡ 2,528,873.20 fué retirada durante la Administración Cortés, bajo contrato N° 4 de 25 de mayo de 1937 debilitando la capacidad económica del Banco y sus garantías para los asegurados al tenor del Artículo 7° de la ley. En vista de que las rentas con cargo al Tesoro Público, para constituir el Capital, no han sido restablecidas, dicho Capital no existe, por lo cual el Banco se encuentra sin base para otorgar utilidades al Estado. Si el Estado hubiera aportado el Capital en efectivo, en lugar de llevarse la suma anteriormente citada, el Banco ahora no podría negarse a pagar utilidades acumuladas a partir de la fecha de dicho Contrato.

(f) Si el informe que rindan los expertos y actuarios demostrare lo contrario a lo expresado anteriormente, el Banco tendría, para mantener su solvencia de acuerdo con las obligaciones contraídas, que solicitar del Estado hacer efectivo el Capital de fundación. (Artículo 9° de la ley del Banco).

(g) Los textos de Contabilidad no recomiendan el pago de utilidades sobre reservas que respondan por obligaciones ciertas, o potenciales de naturaleza diferida, exigidas por la ley o por contrato. Las utilidades sólo deben justificarse sobre un Capital pagado en efectivo. En el caso del Banco dicho Capital no ha sido aportado por el Estado. (Véanse Estados y Balances publicados).

(h) El Banco no pone en duda las terminantes disposiciones del Artículo 11 de su ley constitutiva, a efecto de que el Estado tiene derecho a utilidades, pero cree que hasta fines de 1944 no ha

de 1945 sobre "Utilidades del Banco"; Y, además, alrededor de 150 informes técnicos del Departamento Actuarial del banco). Dichos informes están a la libre inspección de quienes deseen consultarlos.

(d) Las reservas del Banco (y su Capital si existiere) garantizan especialmente sus operaciones de seguros, pero si fueren insuficientes, el Banco cuenta con la garantía plena del Estado (Artículo 7° de la ley).

(e) El Capital de fundación del Banco, ₡ 4,000,000 no existe, por cuanto se suspendió y nunca se restableció el servicio de los respectivos bonos, y porque hace unos años el Estado retiró la suma que se había acumulado para constituir dicho Capital. Dicha suma que alcanzó a ₡ 2,528,873.20 fué retirada durante la Administración Cortés, bajo contrato N° 4 de 25 de mayo de 1937 debilitando la capacidad económica del Banco y sus garantías para los asegurados al tenor del Artículo 7° de la ley. En vista de que las rentas con cargo al Tesoro Público, para constituir el Capital, no han sido restablecidas, dicho Capital no existe, por lo cual el Banco se encuentra sin base para otorgar utilidades al Estado. Si el Estado hubiera aportado el Capital en efectivo, en lugar de llevarse la suma anteriormente citada, el Banco ahora no podría negarse a pagar utilidades acumuladas a partir de la fecha de dicho Contrato.

(f) Si el informe que rindan los expertos y actuarios demostrare lo contrario a lo expresado anteriormente, el Banco tendría, para mantener su solvencia de acuerdo con las obligaciones contraídas, que solicitar del Estado hacer efectivo el Capital de fundación. (Artículo 9° de la ley del Banco).

(g) Los textos de Contabilidad no recomiendan el pago de utilidades sobre reservas que respondan por obligaciones ciertas, o potenciales de naturaleza diferida, exigidas por la ley o por contrato. Las utilidades sólo deben justificarse sobre un Capital pagado en efectivo. En el caso del Banco dicho Capital no ha sido aportado por el Estado. (Véanse Estados y Balances publicados).

(h) El Banco no pone en duda las terminantes disposiciones del Artículo 11 de su ley constitutiva, a efecto de que el Estado tiene derecho a utilidades, pero cree que hasta fines de 1944 no ha

(a) El Banco Nacional de Seguros no fué establecido con el único propósito de crear ingresos fiscales al Estado, pues de lo contrario sería indispensable un aumento constante de las primas sobre sus varias pólizas. (Véase exposición de motivos al Congreso presentando el proyecto de ley del Banco).

(b) El Banco no ha contado, ni cuenta aún, con facilidades completas en materia de reaseguros, teniendo al descubierto buena parte de sus reservas. Los reaseguros del Banco se han activado a partir del año 1942, y mientras no se terminen los arreglos pendientes, es muy aventurado y peligroso pensar en utilidades. (Véanse balances del Banco anteriores al año de 1942, publicados en La Gaceta y nótese la ausencia de partidas de reaseguros).

(c) Las reservas del Banco son insuficientes para hacer frente a los riesgos potenciales asumidos, por lo cual es necesario protegerlas mediante el reaseguro e incrementarlas de la mejor manera posible. (Informes del Departamento Actuarial

disposiciones que juzgue necesarias para dar a la Institución la mayor estabilidad y eficacia posibles (f) Si en el futuro una ley o resolución del Poder Ejecutivo ordenare al Banco entregar al Estado sumas que no estén de acuerdo con lo expresado anteriormente, o fuera de sus posibilidades económicas, el Banco tendría que llamar al pago de obligaciones a sus deudores, o bien acudir al Banco Nacional de Costa Rica solicitando el redescuento de su cartera.

(k) Tenemos a disposición de quien desee consultarlos, los libros técnicos y programas de estudio de los Institutos de Actuarios del exterior, sobre los cuales se basan los informes ya citados de nuestro Departamento Actuarial. Además, tenemos también los balances y estados de más de tres mil compañías extranjeras, así como otros importantes documentos provenientes de técnicos extranjeros que respaldan los puntos de vista y procedimientos de la Institución.

(l) Los técnicos del Banco, debidamente autorizados, están trabajando de común acuerdo con la Secretaría de Hacienda en la elaboración de varios proyectos que permitirán al Estado disponer de mayores recursos en el futuro, sin necesidad de debilitar la solvencia económica de la Institución, y con base en lo dispuesto por el Artículo 11° de su ley constitutiva.

(m) El Banco ha deseado en todo momento que se proceda sin precipitación en tan delicados asuntos, y ha hecho todo esfuerzo a su alcance para evitar controversias que pudieran infundir desconfianza sobre las operaciones bancarias, para todo lo cual ha contado hasta la fecha con el apoyo y amplia cooperación del Poder Ejecutivo. Por ese motivo el Banco no ha externado, hasta ahora, opinión alguna sobre las tesis en debate.

(n) En cuanto quede terminado el informe de nuestro Departamento Actuarial a que se refiere el N° 2 anterior, y se obtenga la opinión de otros expertos, lo pondrá en conocimiento de nuestros asegurados y del Poder Ejecutivo para lo que proceda.

San José, 12 de junio de 1945.

ANDRES BRENES M.
Gerente.

FORMIDABLE LANZA LLAMAS utilizan los NORTEAMERICANOS EN OKINAWA

SANTA INES EN PODER DE LOS NORTEAMERICANOS

MANILA, 12 UP. — El general Mac Arthur anunció que las tropas norteamericanas se apoderaron ayer de Santa Inés ciudad situada a treinta y seis kilómetros al NO. de Manila en la isla de Luzón, continuando acto seguido sus avances. En el norte de Luzón los yanquis están consolidando sus posiciones en el valle de Cagayan.

IGUALDAD DE DERECHOS PARA LA MUJER

San Francisco, 12. UP.—La señora Bertha Lutz delegada del Brasil a la conferencia de las naciones unidas elogió anoche a sus colegas masculinos por apoyar el principio de igualdad de derechos para la mujer. La señora Lutz que es presidenta de la confederación de mujeres del Brasil fue la primera mujer que hizo uso de la palabra ante una sesión pública de comisión en San Francisco. Dijo que "el magnífico apoyo que hemos recibido nosotras las mujeres latinoamericanas de los hombres de toda las delegaciones muestran que el mundo piensa siguiendo las líneas de la justicia elemental". La señora Lutz añadió sin embargo que "lamentaba que el comité social y económico no le hubiera dado la importancia debida a algunos asuntos fundamentales tales como la educación y las relaciones culturales". Expresó la esperanza de que el consejo social y económico de la nueva organización mundial considera tarde que temprano esas importantes cuestiones. La delegada brasileña fue muy aplaudida al presentarse en el rostrum desde donde dijo que se sentía orgullosa de que hubiese sido adoptada una de las sugerencias que había contribuido a redactar.

DESEMBARCO DE NORTEAMERICANOS EN EL SUR DE OKINAWA

SAN FRANCISCO 12 UP. — Según la radio de Tokio las fuerzas norteamericanas efectuaron ayer un desembarco inesperado en el "sector sur de la isla de Okinawa.

Santa Inés en poder de las fuerzas de Mac Arthur.— Ovacionado en Londres el General Eisenhower — Gaspari será el nuevo jefe del gobierno italiano

Tengo la sincera esperanza de que una vez que Japón sea derrotado, los hijos y las hijas de la Gran Bretaña y los Estados Unidos nunca volverán a ser llamados a las armas, declaró Eisenhower

ARRESTADO EL LIDER NAZI MARTIN BORMANN, EN CHECOESLOVAQUIA

MENSAJE DE STALIN A TRUMAN

LONDRES, 1 UP.—La radio de Moscú conmemorando el tercer aniversario del tratado de asistencia mutua entre la Unión Soviética y los Estados Unidos anunció hoy que el mariscal Stalin dirigió un mensaje al presidente Truman expresando su fe en las futuras relaciones amistosas consolidadas en el curso de esta guerra.

ARRESTADO EL LIDER NAZI BORMANN

NUEVA YORK, 12 UP. — La comisión federal de comunicaciones captó una transmisión de la radio de Praga informando que el presidente de Checoslovaquia Eduardo Benes anunció que el líder nazi, Martin Bormann ha sido arrestado. Martin Bormann es el responsable de la destrucción total de la población de Lidjce en Checoslovaquia.

AUMENTOS DE SUELDOS EN MEXICO

CIUDAD MEXICO, 12 UP. —El presidente Avila Camacho de México ha aumentado el sueldo de los empleados públicos en México en un equivalente de seis dólares mensuales. El aumento significará una erogación de ocho millones de dólares.

EN LA ISLA OKINAWA

GUAM, 12 UP. — Las tropas norteamericanas lograron establecer posiciones en dos puntos en el N. y SE de la línea defensiva nipona en la colina de Yaeju Dake en la isla de Okinawa. El anuncio oficial sobre esas operaciones dice que el teniente general Simón Boivar Duckner jefe del 10. ejército yanqui exhortó a la guarnición japonesa de Yaeju Dake para que se rindiera. Los yanquis están utilizando sus formidables lanza llamas contra el fuego de la artillería yamata.

MACKENZIE KING CONTINUARA OTROS CINCO AÑOS EN EL PODER

OTTAWA, Canadá, 12 UP. — El primer ministro Mackenzie King continuará rigiendo los destinos de su país otros cinco años al salir victorioso el Partido Liberal en las elecciones generales canadienses. El partido liberal logró mayoría en la cámara de los comunes tras una de las campañas electorales más intensas de la historia del Canadá. Mackenzie King declaró anoche que la reelección de los liberales demuestra que el pueblo del Canadá apoya la política de guerra y planes de la post guerra del gobierno.

EISENHOWER OVACIONADO EN LONDRES

Londres, 12. UP.—La ciudad de Londres tributó hoy una calurosa bienvenida al general Eisenhower aclamándolo por la victoria que le dió a los ejércitos aliados en Europa. El comandante supremo recibió las llaves de la vieja ciudad de Londres en una histórica ceremonia a la que concurrieron los más altos funcionarios de la Gran Bretaña. En la alcaldía se le hizo entrega a Eisenhower de una espada simbólica al llegar allí después de un desfile por la calle Fleet que estaba embandera da y aceptó los honores que se le tributaron en el nombre de los soldados que sirvieron a sus órdenes. Al responder al chamberlán de ciudad que leyó la proclama confiriéndole las llaves de Londres y el alca

de Sir Frank Alexander que le hizo entrega de la espada del duque de Wellington el general Eisenhower, declaró que abrigaba la sincera esperanza de que una vez que el Japón fuese derrotado y que los hijos y las hijas de la Gran Bretaña y de los Estados Unidos nunca volvieran a ser llamados a las armas. La antigua municipalidad de Londres era una sinfonía de colores viéndose a muchos funcionarios en sus antiguas vestiduras. Una banda de artillería tocó numerosos trozos musicales incluso ve varios norteamericanos. Entre los asistentes figuraba el gabinete británico encabezado por el primer ministro Churchill que recibió una enorme ovación. También se encontraban presentes el embajador de los Estados Unidos John Winant, el Almirante Harold Stark, miembros del parlamento y de la cámara de los Lores, representantes del foro y dignatarios del clero encabezados por el Arzobispo de Canterbury. Más de treinta mil personas se congregaron frente a la Mansión House, residencia oficial del alcalde a uno de cuyos balcones adornado de rojas cogaduras banderas norteamericanas y británicas y coronas de laureles apareció Eisenhower acompañado de Churchill y del alcalde de Londres siendo recibidos con una enorme ovación. Aunque el día amaneció nublado los rayos del sol iluminaron el guilhall al allí entrar Eisenhower y su comitiva acompañados por la banda que tocaba aquí viene el héroe conquistador. El general se había aprendido de memoria su discurso de más de dos mil palabras que pronunció sin referirse a notas. Muchos de los asistentes no consiguieron escuchar sin embargo sus palabras por un desperfecto en el sistema de altoparlantes.

GASPARI SERA EL NUEVO JEFE DEL GOBIERNO ITALIANO

ROMA, 12 UP. — De buena fuerte se ha sabido que el co-

LAVAL CONTINUARA EN LA FORTALEZA DE MONTJUICH

BARCELONA, 12 UP.—Se ha informado que el ex jefe del gobierno de Vichy Pierre Laval continúa en la fortaleza de Montjuich detenido por las autoridades españolas. Esta desmiente el anuncio hecho por la radio de París en virtud del cual Laval se encontraba en la frontera franco española.

mité de liberación nacional aceptó que de Gaspari sea el jefe del próximo gobierno italiano con el líder socialista Nenni como vicepremier ministro.

Se agregó que la delegación del comité del norte de Italia celebró anoche una reunión con los jefes de los seis partidos políticos en Roma en relación con la formación del gobierno italo llegándose a un acuerdo.

DESCUBIERTA UNA EMISORA CLANDESTINA NAZI

París, 12. UP.—El cuartel general del duodécimo grupo de ejército norteamericano reveló hoy que se ha descubierto una emisora nazi en la región de weissenburg al norte de Augsberg. Esta emisora había anunciado: Hitler volverá, Alemania se salvará.

EL BAILE DE LAS ENFERMERAS

El baile de las enfermeras, celebrado la noche del sábado anterior en los salones del Pan American Hotel, resultó muy lucido. Ha sido una de las fiestas sociales más brillantes. Renó el mayor orden y la más franca alegría. Allí se dió cita gran número de distinguidas y abnegadas enfermeras así como apreciables elementos. La fiesta se prolongó por varias horas poniéndose de manifiesto el éxito de ese acto social. Nuestra felicitación a los elementos organizadores.

El estado de salud de doña Angelina de Saborío

Hasta esta mañana continúa mejor de la operación a que hubo de ser sometida en el Hospital San Juan de Dios la gentil señora doña Angelina Sartoresi de Saborío, esposa de don Enrique Saborío. ULTIMA HORA desea su pronto restablecimiento.

Deª Maria de Corcelle

Del Hospital San Juan de Dios ha sido trasladada a la residencia de sus hijos el doctor don Gonzalo Cubero Ojeda y de doña Agnes de Cubero, su señora madre, la respetable dama doña Margarita Durand de Corcelle, quien ha entrado en periodo de restablecimiento de la pasada operación a que hubo de ser sometida. ULTIMA HORA celebra mucho su reposición.

Gran baile de Fantasía

El próximo sábado a las 9 de la noche, la Escuela de Bellas Artes ofrecerá un gran baile de fantasía en los salones del San José Tennis Club. Mucha preparación se levan a cabo a fin de que el mencionado festival resulte un completo éxito.

SE COMPRAN TRAJOS VIEJOS PERO LIMPIOS

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

Aviso al Público



Mientras dure la estación lluviosa y a partir del próximo domingo 27 de mayo en curso, los trenes de excursión seguirán saliendo de regreso de Puntarenas, a las 15 en vez de las 17 horas.

PROSPERO GUARDIA, Administrador General

San José, Mayo 22 de 1945.

LIBERTAD vs. SEMINARIO EL ESTELAR BASQUETBOLISTICO DE ESTA NOCHE

EL PRIMER ENCUENTRO SERA LIBRADO ENTRE LOS PODEROSOS QUINTETOS DE UNIVERSITARIO Y LICEO. Los árbitros que dirigirán estos encuentros fueron designados anoche por la Federación Nacional de Basket Ball

La cancha del estadio Mendoza será abierta esta noche nuevamente, para la inauguración de las competencias en que se disputará el hermoso trofeo donado por don Valentín Fonseca Loajiga, entre los primeros conjuntos basquetbolísticos del país. Conforme al cuadro de juegos, corresponderá a Universitario y Liceo enfrentarse a pri-

mera hora, siguiendo después dos rivales de gran potencia: Libertad y Seminario.

Los árbitros que dirigirán estos encuentros fueron designados anoche por la Federación Nacional de Basket Ball; son ellos: Eguizabal y Rolando Borbón para el primer evento y Julio Jirón, con Farid Beirute para el estelar.

APUESTEN A MI, DICE PINO

El panameño no adelanta ninguna opinión sobre el encuentro que librará el próximo sábado contra François González, pero insiste que para ganar dinero deben apostar a favor de él

La pelea que se anuncia para el próximo sábado en el estadio Mendoza, entre John Pino y François González, parece ir escalando, en el ánimo de la afición, el primer lugar como suceso deportivo resonante de este año.

Será ésta la tercera vez que ambos pugiles se enfrentarán en el cuadrilátero del Mendoza, ostentando cada una de ellas, hasta el momento una victoria a su favor.

Fueron las dos anteriores peleas de extraordinaria emoción y los aficionados que las presenciaron, las recuerdan con toda lucidez, llegándose

hasta simular, por parte de los amateurs, algunos de los momentos más álgidos de esos memorables combates.

Ante esta tercera pelea, Pino se abstiene de formular comentarios.

Repite constantemente a quienes lo interrogan, este estribillo: —ya me verán, ya me verán— A esto añaden: si quieren ganar plata, apuesten a mi favor. Fácilmente puede comprenderse que el panameño está seguro de sus condiciones físicas para ese bout y esa seguridad, le permite alentar en la forma dicha a sus simpatizantes.

FOTO VENUS

OFRECE FOTOGRAFÍAS PARA PASAPORTES, LICENCIAS, CEDULAS, Etc. ENTREGA EN 30 MINUTOS

125 varas al Norte del Banco Nacional

MAGNIFICAS RESULTARON LAS EXHIBICIONES DE NATACION EN ALAJUELA

LA ACADEMIA DE CULTURA FISICA LEVANTA EL ENTUSIASMO Y PROPAGA LAS ENSEÑANZAS DE LA NATACION

Gran número de socios de la Academia hicieron gala de sus conocimientos en la inauguración de la Filial en Alajuela

En la mañana del domingo pasado se inauguró en la ciudad de Alajuela una filial de la Academia de Cultura Física en la piscina del Hotel Colombia de aquella localidad. Mucho fue el entusiasmo que reinó en las fiestas deportivas donde los socios de la Academia hicieron gala de sus conocimientos demostrando lo que vale la natación científica y las posibilidades que en un ambiente como el nuestro puede tener. No hay duda de que la Academia en esta forma a la vez que levanta el entusiasmo por este necesario deporte de la natación incrementa y propaga sus enseñanzas con beneficio directo para el público.

Tal como se había anunciado hubo

carreras de relevos, demostraciones de salvamento y exhibiciones de natación y entre los participantes se distinguieron Ernesto Echeverría, Roberto Azuola, Julio Jurado, Hernán Gómez, Oscar Gómez, Guillermo Gómez, Richard Goodwill, Rodrigo Stoto, Porfirio Valverde, Walter Victory, J. Fco. Vargas, Hernán Vargas, Oscar Chazarra, Gmo. Calvo, y las señoritas Irma Solera, Elsa Betty Montero, Virginia Sancho, y Margaret Goodwill.

El programa fue del completo agrado del numeroso público presente y la Academia espera acondicionar convenientemente los patios y salones para comenzar sus labores inmediatamente.

LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

RECUERDA A LOS SEÑORES PATRONOS

QUE LAS PLANILLAS DEL MES DE MAYO DEBEN PAGARSE EN LOS OCHO PRIMEROS DIAS DE JUNIO. PARA EVITAR LAS SANCIONES REGLAMENTARIAS.

Paco Zeledón dispuesto a regresar a su patria

Dos clubes de esta capital le han formulado propuestas al temible shuteador erizo y él aceptará la mejor, pese a que un equipo mexicano ha ofrecido comprarlo al Atlante y mejorarle su dotación.—

Nos hemos enterado, complacidos, de las gestiones que están llevando a cabo para hacer regresar a la patria al gran ex alero liberto, Paco Zeledón.

Según nuestros informes, dos clubes están disputándose a este temible shuteador manudo y le han ofrecido contratos sumamente ventajosos. Zeledón parece dispuesto a regresar pese a que otro club mexicano de prestigio ha ofrecido comprarlo al Atlante y mejorarle su dotación.

Próximo matrimonio

Se ha fijado para el 27 de los corrientes, la celebración del matrimonio del Lic. don Alfonso Guzmán León, con la gentil señorita Flora Chaves Arias, momentos que disfrutan del aprecio general de todas sus amistades dadas sus cualidades y demeritos. ULTIMA HORA se complace en saludarlos atentamente, deseándoles toda clase de felicidades.

Llegada del señor

Srio. de Hacienda

Procedente de San Francisco de California donde se encontraba en importante misión ha regresado de nuevo a Costa Rica por la vía aérea, don Alvaro Bonilla Lara, Secretario de Hacienda. ULTIMA HORA le presenta su cordial saludo de bienvenida.

Regreso de Puntarenas

Hemos tenido el gusto de saludar de regreso de Puntarenas, a nuestro dilecto amigo don Max Jiménez Huete.

NACHO CASTAÑEDA SERA IMPORTADO PARA RUEDA Y PAMBELE JR.

ESTE ES UNO DE LOS MOSCAS PANAMEÑOS DE MAYOR COLORIDO, OSTENTANDO UN IMPRESIONANTE RECORD DE K. O.

Hemos tenido informes de las gestiones que están realizando los promotores de boxeo capitalinos, para ofrecerle a Rueda y a Pambele Jr. la oportunidad de enfrentarse a un buen exponente del pugilismo panameño. Es precisamente, Ignacio Castañeda, compañero de escuadra de John

Pino, el candidato ideal para estos muchachos.

Castañeda ostenta un impresionante record de K. O. y es a la vez, por su estilo, uno de los boxeadores de mayor colorido nacidos bajo el cielo itsmeño.

CAMPEONATO NACIONAL A TRES BANDAS

HOY 2 EMOCIONANTES PARTIDAS.

8 p. m. — C. A. Herrera — L. A. Aguiar

9 p. m. — José Boschini — Miguel Mora.

Local Club Unión. — Entrada gratis.

Estas partidas han despertado verdadero interés en el público, y el amplio salón de billar del Club Unión se llena noche a noche de aficionados, interesados en estos eventos.

DEPORTIVO MALAVASSI Y ORATORIO FESTIVO EN EL ESTADIO TURCIOS

Este interesante evento futbolístico se llevará a cabo el próximo domingo en honor de don Guillermo S. Romero

Recibimos hoy la siguiente misiva: que gustosamente llevamos a conocimiento de nuestros lectores:

San José, 12 de junio de 1945 Señor don Miguel Sánchez, Cronista Deportivo de ULTIMA HORA Presente.

Estimado Cronista: En nombre del Club Deportivo Malavassi, quiero darle las más expresivas gracias, por la gentileza que se ha servido en hacer las publicaciones que este Club por medio de Ud., le ha solicitado, y al mismo tiempo le pedimos nos haga la siguiente

El domingo 17 de los corrientes se llevará a cabo un interesante encuentro de futbol en el Estadio Turcios a las diez de la mañana, entre los equipos, Deportivo Malavassi y Oratorio Festivo, el cual ha sido dedicado al entusiasta deportista don Guillermo S. Romero, quien para dar mayor realce al encuentro hará acto de presencia.

Muy agradecido del señor Cronista, me suscribo su atento servidor, Roberto Vázquez, Prosecretario Deportivo Malavassi.

Grandes Fiestas Cívicas y Patronales

EN SAN PEDRO

LOS DIAS 28 VISPERAS; 29, 30, 1, 2 DE JULIO.

Para chinamos y Diversiones, etenderse con

GUILLERMO ARIAS ARIAS.

50 varas sur La Tranquilidad, Plaza Víquez.

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

HOY - ESTADIO MENDOZA - HOY

GRAN SERIE DE BASKET BALL A BENEFICIO DEL HOSPITAL ANTITUBERCULOSO

— 8 P. M. —

— 9 P. M. —

Universidad - Liceo Libertad - Gimnástica

Jueces: R. AGUIZABAL - R. BORBON -

JULIO JIRON - FARID BEIRUTE

PRECIOS: Mujeres y estudiantes ₡ 0.50 - Hombres ₡ 1.00.

MAÑANA 13 de JUNIO

A LAS 7 DE LA NOCHE EN EL SALON CENTRAL DE VANGUARDIA POPULAR. - REUNION DE TODOS LOS COMITES DE SECTOR. - TODOS PRESENTES PARA TRATAR URGENTES ASUNTOS DE LA SECCION.

COMITE SECCIONAL.

PAZ Y TRANQUILIDAD

Viene de la pág. 1

ese país nos ha dicho lo siguiente: —Hay paz y tranquilidad en Nicaragua. En la lealtad de su pueblo y de su ejército, el general Somoza cifra su seguridad de hacer de su Patria una gran democracia. La noticia a que usted se refiere, pues, no tiene veracidad alguna.

Próximo Jueves: Regio-estreno! Marlene Dietrich y Birán Aherne, en: **EL CANTAR DE LOS CANTARES**

Próximo viernes: Estreno Paramount! Chester Morris y Nancy Kelly, en: **QUIEN MAL ANDA MAL ACABA**

Próximo sábado: Estreno Warner B. **LA MASCARA DE DEMETRIO** con Sidney Greenstreet y Peter Lorre.

Próximo domingo: La última película del mejor director del mundo! Frank Capra, presenta a Cary Grant, Raymond Massey y Peter Lorre, en: **ARSENICO PARA LOS VIEJOS o ARSENICO y ENCAJE**

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45 — 1.05 Un film de domingo en colores! **LA PRUEBA DEL FUEGO** con Fred Mac Murray y P. Goddard.

CAPITOLIO

A las 7 y 9 — 0.70 Roberto Silva, en: **LA TREPADORA**

AMERICA

A las 7 y 8.45 — 0.80 Luis Sandrini, en: **LA DANZA DE LA FORTUNA**

ADELA

A las 7 y 8.45 — 0.60 Maria Duval, en: **CANCION DE CUNA**

CASTRO

A las 7.30 — 0.40 Willy Hay, en: **DETECTIVE SIN QUERERLO**

QUE OCURRE CON... HABLO ARNOLDO...

Viene de la pág. 1

este artículo. Se nos informa que desde ayer, en esta capital se ha impuesto una especie de racionamiento en el expendio del azúcar, pues gran número de pulperos han asegurado a sus clientes que más de media libra no les pueden vender porque a ellos se les ha restringido la obtención de este principal artículo.

De ser exactos los informes que nos han sido suministrados al respecto, desearíamos conocer y con nosotros el público, si efectivamente existe el racionamiento de que se habla o son simples maniobras especulativas de algunos comerciantes acaparadores.

ESCLARECIDO EL MISTERIO...

Viene de la pág. 1

ma en su edición de hoy nuestro colega LA TRIBUNA, anoche fue reventada una nueva bomba en la residencia de don Gorgonio Herrero, en el Paseo Colón. Y se detuvo a dos individuos que fueron pasados a la policía.

En los registros practicados hoy en algunos casas de esta ciudad se

el mismo, por lo que pueda pasar, la siguiente declaración suya, que firma.

Dijo Arnoldo: Para quienes fingen simpatía y adhesión al gobierno y persona de don Teodoro Picado, para los que, de cuyos íntimos sentimientos sólo brotan censura y crítica, nuestro bien sustentado auténtico gobierno no es la mayor amenaza para sus intereses políticos.

Nosotros los actuales dirigentes del Partido Republicano Nacional, no abrigamos anti-simpatía para ninguna agrupación política costarricense, pues no seríamos sinceros demócratas si no transigiéramos

encontraron marcados indicios que sindicaban a los detenidos de anoche como autores de la colocación de esas bombas. En los momentos en que escribimos esta información, la policía y los detectives prosiguen las investigaciones, pero puede asegurarse que ha sido descubierto el misterio al rededor de la colocación de los explosivos que tanto alarmaron en la capital.

con las diferentes ideología mantendos por nuestro pueblo.

Parodiando una célebre frase del muy ilustre Señor Arzobispo Monseñor Sanabria Martínez, nosotros podemos decir que no estamos colocados a la derecha ni a la izquierda; ni a la derecha ni a la izquierda ni a la izquierda ni a la derecha de la izquierda.

Nuestro Partido es el punto céntrico del sentimiento nacional; es también de conciliación, paz y prosperidad costarricense. Luchamos por los derechos ciudadanos, sin distinción de clases, y por la perfección y legalidad del sufragio.

Nosotros rendimos devoción a la amistad y culto a la lealtad.

Arnoldo Murillo M.

EL ESCANDALO...

Viene de la pág. 1

120. El administrador de precios, don Isaac Zúñiga Montúfar, con la energía y la honradez que lo caracterizan, intervino sin contemplaciones en el afer, y esta mañana reunió a la Junta de Racionamiento, descubriéndole todo el pastel.

A las doce del día, la Junta estaba aún reunida. Se ha comprobado que un alto jefe es el culpable. Será destituido inmediatamente. Logró que mar muchos documentos comprome-

tedores, pero quedaron otros que señalan su culpabilidad.

Don Isaac Zúñiga se ha anotado un triunfo en esta otra intervención suya, valiente y decidida.

Próximo viernes, pre estreno! Próximo domingo, estreno! Pedro López Lagar y Zully Moreno, en la película dirigida por Luis César Amadori:

APASIONADAMENTE
La Empresa se abstiene de calificar esta obra, por considerar que no existe publicidad adecuada para dar una idea de la alta calidad de esta película que será inolvidable en el recuerdo de los públicos!

Próximo jueves, PALACE!
LAS TRES GLORIAS

Próximo sábado, PALACE!
APARECE ARSENIO LUPIN

Hoy, MARTES, 12 de Junio

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 1.05 Programa doble! Dos películas!
HACIA NUEVOS HORIZONTES

por Margo, John Carradine y **LA BATALLA DE BRETAÑA**
Un documental del Cuerpo de señales americanos!

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 1.05

EL RUISEÑOR Y EL CUERVO
En colores!

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.55

Susan Foster y María Montez en:
TRAS LA FAMA

LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.60
AMORES DE AYER
por Tito Guizar

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.40
EL REY DE LA POLICIA MONTADA (final) y EL JINETE ENMASCARADO

KEITH

A las 6.30 y 8 — 0.40
EL REY DE LA POLICIA MONTADA (2ª época) y EL APACHE

AVISO:

LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

AVISA QUE ESTA ABIERTO EN PERMANENCIA EL HOSPITAL CENTRAL PARA EL SERVICIO DE LOS ASEGURADOS.

TELEFONO NO 1992

GARAGE AMERICANO

- TELEFONO 4564 -